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î SOMMAIRE Donner toute sa puissance au 
lien entre les générations.
Avec la crise qui traverse le 
monde et frappe partout, ce 
sont tous les ressorts des so-
ciétés confrontées à l’accélé-
ration du temps qui sont vio-
lemment interpellés.

Mais tous ces ressorts existent 
encore bel et bien et il nous 
revient, au travers de nos poli-
tiques locales, de les mobiliser 
et de les actionner au mieux.

Ainsi de la puissance du lien 
entre les générations qui, du 
fond de l’histoire des peuples, consti-
tue à la fois un ensemble de repères 
et un levier plein de sens pour sur-
monter les moments difficiles et 
consolider les solidarités.

C’est bien pour cela que notre pôle 
intergénérationnel du « pré au che-
val » représente une chance pour 
notre commune de mieux valoriser 
la richesse, sur notre territoire, d’une 
représentation équilibrée et complé-
mentaire de toutes les composantes 
du présent et de l’avenir.

Avec l’ouverture prochaine de l’EHPAD 
et le début qui s’approche des tra-
vaux de construction de notre nou-
velle crèche, c’est un symbole de 
cette volonté qui est en voie de se 
concrétiser. 

Qu’ainsi, dans un rayon d’à peine 200 
mètres se trouvent à vivre ensemble, 
au cœur d’un ensemble diversifié 
d’habitations et à quelques mètres 
d’un équipement sportif référent, 
des tout-petits, des en-
fants de maternelle, d’élé-
mentaire et de collège et 
des aînés auxquels nous 

apportons l’ensemble des services 
qui leurs sont nécessaires, dans le 
respect de leur autonomie favorisée 
au maximum, ne peut que réjouir les 
cœurs et les esprits.

La crise aura certainement ralenti cer-
tains projets ; mais elle ne nous aura 
pas fait renoncer. Et 2012 sera bien 
l’année décisive pour les Brandons, 
dont la démarche de construction de 
nouveaux logements est désormais 
bel et bien lancée et aboutira donc ; 
elle sera aussi celle du lancement de 
l’opération du nouveau marché, tant 
attendu et enfin à notre portée. Sans 
parler d’autres objectifs qui seront 
également atteints, malgré la crise.

La « vieille » Europe et ses habitants, si 
nous le voulons, ont de l’avenir. C’est 
en surmontant la crise avec courage, 
patience et audace que nous y par-
viendrons.

Clôture de la Semaine Bleue en compagnie  
de Mme et M. Seniors 2011-2012

Votre Maire

Guy Geoffroy
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Les 12 et 15 octobre la police municipale a permis à 
ceux qui le souhaitaient de vérifier gratuitement les 

optiques de leur voiture.

Le concert des élèves (de gche  
à dte : Nathalie Le, Noëmie Berz,  
Paul Lorang, François Lemaitre,  

Lise Bouchard et Anaïs Bencherqui) 
le 19 octobre dans le cadre de la 

semaine qui était consacrée à 
 Franz Liszt.

Le 7 octobre le député-maire 
Guy Geoffroy, et le maire-adjoint 
Françoise Savy, ont remis le livre  

La tarte au secret aux classes de CP 
(ici école Paloisel) en présence  
d’un bénévole de l’association  

Lire et Faire lire.

Grand succès de la Semaine bleue 
qui s’est ouverte par la diffusion du 

film la Guerre des boutons.

Les habitants qui contribuent à la beauté de la ville en 
participant au concours des maisons et balcons fleuris ont 
été récompensés (1er prix Maria Carmela Ruggiero, 2ème 

prix Mme et M. Etienne et 3ème prix Philippe Véron). 

Les images...

... du mois...

Claude Huguenin (à gauche) et 
Yvette Guernet (à droite) sont 

devenus M. et Mme Seniors après 
des épreuves de sélection ludiques. 
M. Senior «sortant», M. Mestrude, leur 
a transmis le flambeau aux côtés du 

député-maire Guy Geoffroy.

Dans le cadre de la Semaine Bleue, 
les seniors sont venus nombreux 

assister au spectacle  
«Un siècle de chansons».

Le 17 octobre remise du livre Ouistiti 
aux maternelles (ici à l’école  

des Quincarnelles).
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La Ferme du Chêne Moreau : 
occupation illicite

Située sur un terrain appartenant à l’Eta-
blissement Public d’Aménagement (EPA) 
de Sénart, la Ferme du Chêne Moreau est 
innocupée depuis des années.Vous avez 
peut-être remarqué du «feu dans la che-
minée»... ceci est dû à l’occupation illicite 
de la ferme - qui pourtant est dans un état 
précaire - par un groupe de «visiteurs». 
Dès que cette occupation a été portée à 
la connaissance de la commune début 
août, elle en a aussitôt informé l’EPA pour 
qu’il prenne les mesures adéquates. La 
procédure d’expulsion a été lancée sans 
délai et un constat d’huissier a été effec-

tué fin septembre. La date d’audience 
retenue par le Tribunal de Grande Ins-
tance était le 28 octobre pour pronon-
cer l’expulsion. Le député-maire Guy 
Geoffroy est intervenu personnellement 
auprès du Préfet de Seine-et-Marne 
afin qu’il rende l’expulsion exécutoire.  
À ce jour la ferme est toujours occupée 
illégalement mais un certain nombre de 
personnes ont déjà fait l’objet de recon-
duites dans leur pays. L’EPA s’est engagé 
à la rendre inhabitable dès le départ des 
derniers occupants.

10 ans de Don du sang

L’association des donneurs 
de sang bénévoles de 
Combs-la-Ville fête ses 10 
ans au mois de décembre. 

Créée par José Valéry et Philippe Radi-
guet elle est aujourd’hui présidée par 

Daniel Lassiaille. Cette association est-
composée de bénévoles motivés qui 
accompagnent les collectes de sang 
réalisées par l’Etablissement Français du 
sang. Cette action conjointe a permis 
de récolter lors de la dernière collecte 
qui a eu lieu le 2 octobre, 218 poches de 
sang. Combs-la-Ville est ainsi la première 
commune d’Ile-de-France en nombre de 
poches collectées. Il y a aujourd’hui six 
collectes par an car il est important pour 
l’EFS d’assurer un approvisionnement 
régulier, les besoins étant constants.

Pour donner son sang, il suffit de se pré-
senter avec une carte d’identité.

La prochaine collecte a lieu le samedi 27 
novembre 2011 de 9h30 à 17h au Châ-
teau des Marronniers, place du Général 
de Gaulle.

Renseignement : 06 80 65 73 95 ou 
www.adsbc@neuf.fr

EN BREF

Fabriquez vos décos de 
Noël avec Trait d’Union
Trait d’Union organise un atelier 
parents/enfants pour le Téléthon 
le mercredi 23 novembre 2011 de 
15h à 16h30. Les familles  confec-
tionneront des décorations de 
noël qui seront vendues au profit 
du Téléthon. Tarif 1 euro par per-
sonne. À partir de 3 ans.
Renseignements : 01 60 60 92 44

Nouvelle maman, 
nouvelle vie 
Nouvelles mamans, venez par-
tager et échanger votre expé-
rience et votre nouvelle vie avec 
d’autres mamans. Rendez-vous 
les mardis 8 et 22 novembre 
2011 de 9h à 11h au centre 
d’activité sociales Trait d’Union. 
Renseignements : 01 60 60 92 44

Autour de la naissance
Futurs parents une infirmière pué-
ricultrice de PMI, un agent social 
de la CAF, une psychologue et la 
référente famille vous proposent 
de préparer avec vous l’arrivée 
de votre bébé à travers des ate-
liers créatifs, des infos CAF et des 
conseils PMI. Dix séances y seront 
consacrées, du 7 au 8 décembre 
2011 de 9h à 11h tous les lundis 
et jeudis au centre d’activités 
sociales Trait d’Union. Tarif 1 euro.
Renseignements : 01 60 60 92 44

Economiser l’électricité
Pour réaliser des économies 
d’électricité et utiliser vos appareils 
en toute sécurité, le Centre Com-
munal d’Action Sociale vous invite 
à une réunion d’information ani-
mée par EDF, salle d’activités du 
Pré aux Tilleuls résidence seniors, 1 
allée Lalique, le mardi 8 novembre 
2011 de 14h30 à 16h.
Renseignement : 01 64 13 45 27/22Le Conseil d’administration de 

l’Association des Donneurs de sang 
bénévoles de Combs-la-Ville

Non la Ferme du Chêne Moreau ne reprend pas du 
service...
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EN BREF

Lutter contre le SIDA
Le service jeunesse, le service 
prévention, l’ADSEA, le planning 
familial, le réseau ville hôpital et la 
compagnie de théâtre Ogoa, se 
mobilisent du 28 novembre au 2 
décembre 2011 dans le cadre de 
la lutte contre le sida. Ils accueil-
leront les élèves des collèges et 
lycées de la ville au gymnase J. 
Cartier, pour un forum. Le Bureau 
Information Jeunesse met en 
place un accueil privilégié avec 
un jeu quizz, de la documentation, 
manipulation de préservatifs... le 
mercredi 30 novembre 2011 au BIJ.
Renseignement BIJ, 1 av. de la 
République. Tél. : 01 60 60 96 60. 

Conseil Communal 
des Ados : appel à 
candidatures
Les élèves de 6ème, 5ème et 
4ème sont invités à poser leur 
candidature sur les temps de ré-
création du 7 au 25 novembre au 
sein de leur collège.
Renseignement : 01 60 60 93 17 ou 
www.clic-la-ville.fr ou 
www.facebook.com/cliclaville

Les cinémas de Sénart 
passent au numérique 
Les trois cinémas de proximité 
de Sénart, la Coupole à Combs-
la-Ville, la Rotonde à Moissy-Cra-
mayel et l’Espace Prévert à Savi-
gny-le-Temple, sont maintenant 
équipés d’appareils de projection 
numérique. 

Respirez l’air des 
montagnes

La commune organise deux 
séjours à la montagne pour 
les enfants et les pré-ados. 
L’un aura lieu à Chaux des 
Crotenay (Jura) et l’autre à 
Fillinges (Haute –Savoie).

Pour les plus grands ce sera Fillinges. 
Le séjour se déroulera du 25 février au 
samedi 3 mars 2012. Les pré-ados (11-
15 ans) seront accueillis aux Terrasses 
de la Vallée verte à Fillinges (à côté de 
Genève). Quinze places sont ouvertes 

à la réservation. Ils seront encadrés par 
trois moniteurs diplômés. Ils pourront 
pratiquer des activités telles que le 
ski alpin, la randonnée en raquette, 
excursions en suisse, la visite de musées 
(de la chocolaterie, de l’horlogerie), des 
veillées à thèmes (fabrication de la tome 
savoyarde, soirée dansante). 

Un ChaLet DoUiLLet à ChaUx 
Des CRotenay

Trente enfants de 8 à 12 ans pourront, 
du 18 au 25 février 2012, pratiquer le 
ski alpin et faire du cani-rando sur les 
chemins enneigés de la petite station 
de Chaux des Crotenay. Ce séjour sera 
encadré par des animateurs brevetés. 

Pour ces deux séjours les tarifs restent à 
définir, ils seront calculés en fonction du 
quotient familial.

Renseignements et inscriptions :  
01 64 13 16 80 pour le service enfance 
01 60 34 07 71 pour l’Espace Pré-Ados

Nathalie Denis, responsable de la 
ludothèque et les animateurs vous 
accueillent du lundi au vendredi durant la 
période scolaire de la façon suivante : pour 
la petite enfance (enfants non scolarisés) 
de 9h à 12h le lundi et le vendredi. Pour 
tout public, le lundi et le mardi de 16h30 
à 18h30, le mercredi de 9h à 12h et de 
14h à 18h et le jeudi de 14h à 18h30.  
Pendant les vacances : le lundi matin la 
ludothèque est fermée, elle ouvre au 

public de 14h30 à 18h30 le lundi après-
midi et les autres jours du mardi au 
vendredi de 9h30 à 12h et de 14h30 à 
18h30.

Le 9 décembre 2011, venez participer à la 
soirée jeux en famille Brainstorm (jeux à  
thèmes) de 19h30 à 22h30.

Ludothèque Mil’Jeux, allée des Lutins. 
Tél. : 01 60 60 25 44.

nouveaux horaires à la 
ludothèque
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anthony Giraudeau vice 
champion du monde de karaté !

Le parcours fut long pour arriver jusqu’en 
Malaisie où se déroulaient les champion-
nats du monde de karaté. Anthony avait 

déjà été présélectionné pour les cham-
pionnats du monde (2009 au Maroc) 
mais son concurrent avait pris la place. 
En 2010 il était présélectionné pour les 
championnats d’Europe mais une bles-
sure l’obligeait à laisser sa place ! Pour la 
Malaisie, il était clair que rien ni personne 
ne pouvait l’empêcher de partir. Il a dû 
batailler tout l’été pour gagner sa place 
en équipe de France. Un rencontre inter-
nationale fin août le désignait définitive-
ment pour représenter la France en 2011 
aux championnats du monde.

PLaCe aUx CoMbats !

Il se débarrasse tout d’abord d’un Écos-
sais puis d’un Congolais ensuite d’un 
Espagnol et d’un Russe, en demie finale. 

Puis vient le tour d’un Italien qui n’est 
autre que le champion d’Europe et du 
Monde en titre. Il le bat. En finale, il donne 
tout, mais le karatéka de l’Azerbaïdjan 
marque le point qui fait la différence. 
Anthony termine donc vice champion 
du monde et décroche en même temps 
son billet pour les championnats d’Eu-
rope qui auront lieu en Azerbaïdjan ! Ce 
n’est que le début et Anthony promet 
encore d’autres beaux moments comme 
celui-ci. Encore bravo à lui, à Gérald son 
professeur, ses partenaires d’entraîne-
ment et le bureau du CACV Karaté, qui 
ont toujours su le soutenir !

Pour tout renseignement, contacter 
Gérald Maitre au 01 64 88 95 63

Une information dont tous  
se seraient bien passés
La commune est confrontée 
depuis quelques semaines 
à une situation grave et 
préoccupante. 

L’un de nos animateurs d’accueil péri-
scolaires est aujourd’hui en détention 
provisoire. Suite à des comportements 
équivoques à l’égard d’un enfant, 
un signalement a été effectué par 
l’Education nationale. La commune, dès 
les premiers doutes, a licencié l’agent qui 
était vacataire. Entendu par la brigade 
des mineurs, il a reconnu les faits qui 
concerneraient plusieurs enfants selon 
ses propres aveux. Les familles de ces 
enfants ont été reçues par la brigade 
des mineurs. Désormais l’enquête suit 

son cours et le secret de l’instruction 
ne nous permet pas d’en savoir plus. 
La commune a mis en place une cellule 
psychologique pour les familles qui l’ont 
souhaitée ainsi que pour les équipes très 
choquées ayant cotoyé cet agent. Elle va 
se porter partie civile au procés pénal.

La municipalité et l’ensemble des services 
de la commune sont profondément 
émus par cette affaire. Ils espèrent 
que le comportement condamnable 
d’un individu ne jette pas pour autant 
l’opprobre ni sur ses collègues qui ne 
sont pour rien dans cette trés regrettable 
affaire, ni sur l’ensemble du travail de 
qualité mené par nos équipes auprès 
des enfants.

Premier rendez-vous avec une 
Seconde Jeunesse

Les seniors de la ville vont pou-
voir très bientôt tenir entre leurs 
mains la toute nouvelle paru-
tion Seconde Jeunesse qui leur 
est destinée. Cette petite revue 
colorée et gaie paraîtra chaque 
trimestre et contiendra des infor-
mations utiles telles que l’agen-
da du trimestre (animations et 
sorties programmées), une ru-
brique « actus », un éclairage sur 
un thème particulier, les paroles 
de lecteurs et un petit plus sous 
forme ludique. Bonne lecture !
Seconde Jeunesse est disponible 
dans les lieux d’accueil du public.
Renseignement 01 64 13 45 15 ou 
06 08 23 44 94

î INFORMATION

Anthony a 19 ans. En octobre 2011, cet athlète membre du cacv Karaté a été 
sacré vice-champion du monde des moins de 78 kg à Mélaka en Malaisie 
faisant ainsi la fierté du club et de son coach Gérald Maître.
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bain de jouvence pour 
la Villa République

La Villa République est 
une ancienne maison 
bourgeoise datant du 
XIXème siècle. Elle 
bénéficiera bientôt d’un 
véritable bain de jouvence. 

La ville, qui en est propriétaire (depuis 
la fin des années 50), va procéder par 
l’intermédiaire d’une entreprise spécia-
lisée au ravalement de ses façades. Les 
travaux dureront environ huit semaines. 
L’objectif est de lui redonner son aspect 
original, la Villa République devrait ainsi 
retrouver son charme d’antan. Autre-
fois, le rez-de-chaussée servait d’école, 
aujourd’hui la demeure abrite le Bureau 
Information Jeunesse.

Les tRaVaUx à RéaLiseR

La façade va être décrassée avec un pro-
duit de lavage conforme aux normes 
environnementales, les corniches 
seront reconstruites, les pierres entiè-
rement restaurées avec de la poudre 

de pierre et résine retrouveront leur 
couleur originelle. La partie arrière du 
bâtiment plus récente, sera quant à 
elle brossée et nettoyée et un revê-
tement lisse et étanche y sera posé. 
Les boiseries extérieures doivent aussi 

faire l’objet d’une atten-
tion toute particulière. 
Elles peuvent être sou-
mises à de nombreuses 
agressions telles que la 
pollution ou le soleil. Les 
peintures utilisées sont 
spécifiques à la surface 
traitée et aux intempé-
ries. Les produits em-
ployés sont normés et ne 
contiennent pas ou peu 
de substances classées 
dangereuses (sans odeur, 
limite les émissions de 
solvants). Un traitement 
antirouille sera appliqué 
par l’utilisation d’une 
peinture spécifique sur 
les garde-corps métal-
liques. La cheminée en 
brique rouge sera bros-
sée, nettoyée, un trai-

tement hydrofuge sera appliqué. Les 
gouttières en zinc vont être reprises, les 
bavettes en zinc défectueuses vont être 
remplacées.

EN BREF

Villa République
Préalablement aux travaux de 
ravalement (cf. ci-contre), réfec-
tion de l’étanchéité de la toiture 
terrasse. Entreprise Noveco.
Coût : 9741 euros

Maternelle Sommeville
Réfection du revêtement de sol 
du dortoir. Entreprise Orain.
Coût : 5941 euros

Groupe scolaire Quincarnelles 
Réfection du revêtement de sol de 
l’escalier, de la mezzanine et de la 
bibliothèque. Entreprise Orain.
Coût : 2795 euros

Restauration les 
Quincarnelles 
Remplacement d’un châssis de 
fenêtre. Entreprise Breuzard.
Coût : 13 317 euros

Camion multi-usages 

La commune remplace son ca-
mion grue (âgé de 20 ans) par un 
camion avec sept bennes amo-
vibles : une benne avec grue au-
xiliaire, une pour le transport d’en-
robé à chaud, un support pour la 
saleuse et quatre bennes pour les 
déchets du CTM.
Coût : 162 775 euros

Plateau d’évolution J. Cartier
Le complexe sportif retrouvera 
bientôt son plateau d’évolution 
sportif qui avait été mobilisé pour 
accueillir le lycée provisoire du-
rant les travaux du lycée Prévert.

Un soin particulier sera apporté aux 
médaillons en céramique (bleu vert)

La Villa République retrouvera prochainement 

son charme d’antan

8
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L’europe au quotidien et 
en chiffres
BUDGET : pour la période 2014/2020 
l’enveloppe présentée de 1025 mil-
liards d’euros en crédit d’engagement 
se veut modeste pour de grandes am-
bitions et représente 1,05% du revenu 
national brut de l’Union.

GALILEO : deux satellites européens 
viennent d’être mis en orbite à 23600 
km d’altitude et seront capables dès 
2014 de fournir des données de posi-
tionnement mondial fiables et précises, 
concurrent du GPS américain.

ERASMUS : quelques 213 266 étudiants 
ont obtenu une bourse en 2009/10, un 

record jamais atteint depuis sa création 
en 1987, pour étudier à l’étranger dans 
l’un des 33 pays participants. Les pays 
les plus prisés sont l’Espagne, la France 
et le Royaume-Uni.

E-COMMERCE : une directive relative 
aux droits des consommateurs vient 
d’être adoptée, concernant les achats 
en ligne, avec deux objectifs : sanc-
tionner les opérateurs trompeurs et 
renforcer la transparence de l’Internet 
marchand.

BIODIVERSITE : la Commission euro-
péenne propose une stratégie visant à 

enrayer la perte de biodiversité. 25% 
des espèces animales de l’UE sont 
menacées d’extinction et seuls 17% des 
habitats sont en état de conservation 
favorable.

ENVIRONNEMENT : le Parlement vient 
d’autoriser les Etats membres à taxer 
les camions de plus de 3,5 tonnes pour 
couvrir le coût de la pollution, soit un 
prélèvement de 3 à 4 centimes d’euro 
par kilomètre.

Gare tGV de sénart : 
victoire d’étape

Suite au 
débat 
public qui 
a eu lieu 
au premier 
semestre 
2011, 
Réseau 

Ferré de France (RFF) a 
opté pour la création et 
l’interconnexion d’une, 
voire de deux nouvelles 
gares TGV au sud de la 
capitale, en l’occurrence à 
Orly et à Lieusaint-Sénart. 

Parmi les options envisagées, la 
préférence de RFF va à une gare au plus 
près de l’aéroport d’Orly et, si les moyens 
sont suffisants, à la création d’une 
deuxième gare, qui serait implantée 
à Sénart. Les élus locaux qui s’étaient 
très massivement exprimés pendant 
le débat public en faveur d’une gare à 

Sénart se félicitent de cette avancée et 
restent mobilisés. Le député-maire, Guy 
Geoffroy, a pesé avec succès de tout 
son poids dans la balance auprès des 
ministres concernés par cette affaire. 

Un PRojet PoUR aMéLioReR Le 
seRViCe RéGionaL à GRanDe 
Vitesse et La RéGULaRité DU 
tRaFiC en iLe-De-FRanCe

Le projet d’Interconnexion Sud des 
lignes à grande vitesse en Île-de-France 
consiste à créer une nouvelle ligne qui 
reliera le réseau de lignes à grande 
vitesse de l’ouest à celui desservant 
le sud-est, l’est et le nord de la France. 
Il tend à améliorer les déplacements 
entre les régions offrant une alternative 
aux voyageurs, en évitant un passage 
systématique par Paris.

Ce projet de tronçon dédié à la grande 
vitesse permettra notamment, de libérer 

de la capacité sur la ligne classique au 
bénéfice des RER et du fret.

Le projet comprend également la 
création d’une gare nouvelle connectée 
à l’aéroport de Paris-Orly, et prévoit 
la possibilité de créer une gare 
supplémentaire dans la ville nouvelle 
de Sénart, sur le RER D. La création de la 
gare nouvelle Paris-Orly apportera une 
complémentarité entre le train et l’avion 
et une alternative aux gares parisiennes 
en Île de France. Ce projet apporte ainsi 
une synergie entre les enjeux franciliens, 
régionaux et nationaux. 

Le choix définitif sera validé dans 
l’année qui vient au regard d’études 
économiques plus poussées pour une 
mise en service à l’horizon 2020-2025.
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Les Pompiers de Paris fêtent leur 200 ans, 
la maison du combattant et du citoyen 
propose une exposition du 11 novembre au 
2 décembre à l’hôtel de ville. À travers cette 
exposition, le public découvrira l’histoire 
de la Brigade des sapeurs pompiers 
de Paris, de sa création par Napoléon 
Ier à aujourd’hui. Mais d’abord un peu 
d’histoire…
Depuis que l’homme a découvert le feu et l’a utilisé 
dans son quotidien, les risques d’incendie se sont 
multipliés. Au fil des siècles les moyens de lutter 
contre ces fléaux se sont améliorés. Les Hébreux 
et les Grecs organisèrent les premiers, des rondes 
de veilleurs de nuit chargés de donner l’alarme et 
de combattre le feu. On retrouve cet usage dans la 
Rome Antique et sous le règne de Néron, l’incendie 
de Rome en l’an 64 provoqua la mise en application 
de sérieuses mesures de prévention pour éviter de 
nouvelles catastrophes. La Gaule bénéficia de l’ex-
périence des Romains, mais au début du Moyen- 
Âge la lutte contre les incendies redevient précaire. 
En 1254 fut institué le « guet bourgeois », assuré 
par divers corps de métiers, puis en 1363 et 1367, le 
« guet assis », poste de garde de certains carrefours. 
Le premier engin destiné à lutter contre le feu est une 
sorte de pompe aspirante et foulante inventée en 

130 avant J.C par Ctesibius d’Alexandrie. C’est seu-
lement au 15ème et 16ème siècles qu’apparaissent 
les matériels autres que les sceaux d’eau, d’abord la 
« seringue » contenant 3 ou 4 litres d’eau puis l’ex-
tincteur à vis de Jacques Besson. Vers 1700 appa-
raît en France la pompe portative munie de tuyaux, 
construite par Dumouriez du Périer. Ce dernier orga-
nise le service d’incendie de Paris.

Là où tout a commencé

C’est en 1811, à la suite d’un grave sinistre, que Na-
poléon militarise le corps des sapeurs Pompiers de 
Paris. Mouret de Sourville invente l’appareil « pare-
flammes », précurseur de l’extincteur, cet appareil 
est adopté dans de nombreux théâtres. Aujourd’hui 
dans la plupart des pays, des corps de Sapeurs Pom-
piers sont équipés de matériel normalisé moderne et 
efficace apte à combattre tous les feux. En France, 
la protection contre l’incendie relève du ministère de 
l’intérieur. Les Sapeurs Pompiers sont constitués de 
volontaires, et de corps professionnels (militaires, 
départementaux et communaux) dans les grandes 
villes et dans certaines régions.  
L’exposition «Soldats du feu» est ouverte du 11 novembre 
au 2 décembre du lundi au samedi de 10h à 12h et de 
14h30 à 17h30 à l’Hôtel de Ville.

1811-2011 : les pompiers de Paris 
contre le feu

Un peu d'histoire
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tous responsables !

Il est quand même malheureux de devoir 
réaliser une campagne de communica-
tion en faveur de la propreté ! Papiers 
par terre, tags, déjections canines, dé-
pôts sauvages... autant d’éléments qui 
rendent nos rues sales. Il serait pourtant 
facile d’y remédier si chacun y mettait 
du sien. Ne pas jeter ses papiers par terre 
mais dans les poubelles installées sur la 
ville, ne pas taguer les murs qui ne nous 
appartiennent pas, ramasser les déjec-
tions de son chien et ne pas l’emmener 
se promener dans les parcs qui lui sont 
interdits, ne pas laisser les objets dont 
on veut se débarasser à chaque coin de 
rue comme autant de petits dépotoirs... 
Ce n’est pourtant pas bien compliqué ! 
L’espace public appartient à tous et nous 
en sommes tous responsables. À vous de 
le respecter !

La campagne de communication pour encourager à la 
propreté se termine. Mais c’est un combat quotidien que 
chacun peut poursuivre en se comportant dans les rues de 
la ville comme chez soi...

Code de la route : 

qui est prioritaire au rond-point 
de la Coupole ?

Au rond-point situé à la sortie du par-

king de la Coupole et donnant sur la 

rue Jean-François Millet il semble qu’il 

y ait un défaut de compréhension de 

la signalétique. 

Petit point pour éclaircir tout cela :

Il y a deux «cédez le passage» sur la 

rue J.F. Millet (un dans chaque sens) et 

un «stop» à la sortie du parking. 

La règle du code de la route s’applique: 

• il faut être vigilant et ralentir au «cé-

dez le passage». 

•� il faut marquer l’arrêt total au stop. 

En revanche la règle concernant 

les ronds-points s’applique aussi. Si 

une voiture est engagée sur le rond-

point (après qu’elle ait marqué l’arrêt 

au stop en sortant du parking par 

exemple), elle est prioritaire puisqu’elle 

est déjà engagée.

î CIVISME

attention chasse en forêt de sénart 
jusqu’en février 2012
Chaque année, l’Office National des 
Forêts (ONF) organise des journées de 
chasse en forêt domaniale de Sénart. 
Faute de prédateurs, la chasse est le seul 
moyen de réguler les populations de 
sangliers, de chevreuils, et de renards. 
Le but est de préserver l’équilibre 
faune/flore et d’éviter également les 
dégâts et les accidents hors forêt. Le 
nombre d’animaux à prélever est évalué 
à l’avance par les forestiers et validé 
par le préfet dans un plan de chasse.  

séCURité et ResPonsabiLité

Pour se tenir informé avant une sortie 
en forêt, une carte de localisation, 
une note explicative et un calendrier 
des jours de chasse (ci-dessous) sont 
établis par l’ONF. Ces informations 
sont affichées sur les panneaux 
d’information en forêt et en mairie. 
Pour plus de sécurité, les jours concernés, 
chaque zone de chasse est signalée à sa 
périphérie par des panneaux apposés 

sur les barrières et sur les sentiers 
ainsi que le long des axes routiers.  
Il est recommandé aux promeneurs de 
ne pas pénétrer dans les sous-bois et de 
ne pas emprunter les allées des secteurs 
chassés. 

Calendrier de chasse 2011-2012 
en forêt domaniale de Sénart :  
jeudis 3, 10, 17 et 24 novembre, jeudis 1, 
8 et 15 décembre, jeudis 5, 12, 19, et 26 
janvier, jeudis 9 et 16 février.

Bien Vivre



Le mois prochain : une nouvelle 
maison de retraite médicalisée ouvrira 
à Combs-la-Ville.

Les engins et cabines de chantiers ont 
quitté depuis plusieurs semaines le site 
de l’ancien Pré au Cheval pour laisser 
place à une nouvelle maison de retraite. 

Les derniers préparatifs sont en cours de 
finalisation afin d’accueillir en décembre 
prochain les premiers résidents au sein 
de ce nouvel établissement, baptisé «la 
résidence des Patios de l’Yerres» en raison 
de ses agréables jardins intérieurs. C’est à 
Delphine Mazzotta, par ailleurs Combs-
la-Villaise, que le gestionnaire des lieux, 

l’association CEFR, a confié la Direction 
de l’établissement.

Cette association nationale, qui œuvre 
depuis 1940 notamment auprès des 
personnes âgées avec sept EHPAD, a été 
retenue par la ville, le conseil général 
et l’agence régionale de santé pour 

La première phase du pôle intergénérationnel situé allée 
René Lalique est terminée. Avec une résidence pour 
personnes âgées et un Etablissement d’Hébergement pour 
Personnes Âgées Dépendantes (EHPAD), il vient s’ajouter à 
l’offre que propose déjà la Maison du Grand Chêne. La future 
crèche qui sera construite prochainement réunira les deux 
générations sur le même site.

Un site pour unir les générations

Rencontre à Combs > n° 123 > Novembre 2011
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compléter l’offre actuelle de structures 
destinées aux personnes âgées. 

Seize mois auront été nécessaires pour 
achever ce bâtiment de 54 chambres 
réparties sur deux niveaux et conçu par 
le cabinet RIFF Architectures. Il complète 
ainsi le pôle intergénérationnel initié par 
la mairie, situé au cœur de Combs-la-Ville, 
prochainement achevé par l’ouverture 
d’une crèche.

Cet établissement bénéficie pour la 
totalité de ses lits d’une habilitation dite 
«à l’aide sociale». Ce statut lui offre la 
possibilité d’accueillir des résidents dont 
les revenus ne permettent pas de couvrir 
le prix de journée de l’établissement, 
établi à un peu plus de 70 euros.

Afin de nous présenter la résidence, 
la Directrice s’est prêtée au jeu des 
questions-réponses.

L’aspect extérieur du bâtiment laisse 
penser qu’il s’agit d’un bâtiment 
respectueux de l’environnement. 
Pouvez-vous nous en dire plus ?

Effectivement, le travail conjoint du 
constructeur les Foyers de Seine-et-
Marne et du cabinet d’architectes RIFF 
a permis de créer un établissement 

durable. Les choix se sont portés sur 
des bardages en bois de mélèze et des 
terrasses végétalisées afin de renforcer 
l’isolation thermique du bâtiment. De 
plus, les 75 m2 de panneaux solaires 
contribueront à chauffer une partie 
de  l’eau sanitaire de la résidence. Les 
émissions de CO2 seront donc réduites 
par rapport à un bâtiment classique.

Quel est le statut de votre maison de 
retraite ?

La résidence bénéficie du statut d’EHPAD 
(Établissement d’Hébergement pour 
Personnes Âgées Dépendantes). C’est un 
gage de qualité et de sécurité pour les 
résidents et leurs proches. Le CEFR étant 
une association, ce projet est également 
marqué par une volonté de maîtriser les 
tarifs proposés au public.

À quel public s’adresse votre 
établissement ?

L’équipe de professionnels composée 
d’une trentaine de salariés, dont des 
infirmières, des aides-soignantes et un 
médecin coordonnateur, permet de 
prendre en charge des personnes âgées 
de plus de 60 ans (sauf dérogation), 
seules ou en couple, qu’elles soient 
autonomes, semi-autonomes ou 
dépendantes. Nous disposons de 52 
chambres destinées à les accueillir dans 
le cadre d’un hébergement permanent et 
deux autres sont réservées à des séjours 
temporaires qui s’adressent par exemple 
aux personnes sortant de l’hôpital. 

La résidence accueille notamment 
certaines personnes souffrant de 
pathologies «Alzheimer» dès qu’un avis 
favorable a été donné par le médecin 
de la résidence. Nous programmons à 
ce titre la création d’une unité spécifique 
(Pôle d’Activités et de Soins Adaptés) qui 
leur sera dédiée.

S’agissant du budget, nous sommes 
susceptibles de prendre en charge 
toutes les personnes âgées, quels 
que soient leurs revenus. En effet, la 
résidence étant habilitée à l’Aide Sociale, 

LA MAISON DU GRAND CHÊNE

Depuis 1993, la Maison du Grand Chêne, 

située à Combs-la-Ville assure l’accueil et 

la prise en charge de personnes âgées 

dépendantes ou non. Il s’agit d’un EHPAD 

à but non lucratif appartenant à l’asso-

ciation ADEF Résidences. La structure 

d’une capacité de 78 lits bénéficie d’un 

espace protégé pour la prise en charge 

de personnes atteintes de la maladie 

d’Alzheimer. Pensée comme un véritable 

lieu de vie et d’échange, agréablement 

décorée et meublée, la résidence offre 

un cadre de vie exceptionnel et possède 

par ailleurs un espace vert paysager. Des 

prestations de haute qualité : le confort, la 

qualité de vie et le respect de la dignité 

des résidents représentent le cœur de 

métier. Chacun dispose d’une chambre 

individuelle personnalisable avec salle de 

bain attenante, et peut bénéficier de ser-

vices tels que la balnéothérapie, la salle 

de kiné, les animations,etc.

Tous les ans la Maison du Grand Chêne or-

ganise un dimanche savoureux (cette an-

née le 2 octobre). Cette animation a per-

mis de rassembler l’ensemble des résidents 

auprès de leurs familles et des équipes pro-

fessionnelles. Le temps d’une journée, les 

résidents sont partis à la découverte des 

beautés de la Chine, appréciant ainsi les 

saveurs culinaires et la magie de la culture 

chinoise. Dans une démarche constante 

d’ouverture et d’échanges vers l’extérieur, 

les résidents participent activement à 

des actions organisées par la commune. 

Ainsi, dans le cadre du prochain Téléthon, 

il vous sera possible de trouver certaines 

créations confectionnées par les résidents 

pour cette occasion.

î ET AUSSI...

Delphine Mazzotta, 

directrice de l’EHPAD
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le Conseil Général peut, sous certaines 
conditions, participer au paiement 
du tarif hébergement. Concernant 
l’Allocation Personnalisée d’Autonomie 
(APA) à domicile, cette aide 
financière est convertie en APA 
d’hébergement dès l’entrée dans 
la maison de retraite et permet 
de couvrir le tarif dépendance. 
Son montant varie selon le niveau 
de dépendance de la personne 
accueillie.

Quelles sont les prestations 
proposées aux futurs résidents ?

Les soins quotidiens sont assurés 
par l’équipe soignante.

S’agissant des prestations 
hôtelières, nous mettons un point 
d’honneur à proposer des repas 
savoureux, variés et cuisinés sur 
place par le chef. Les animations 
constituant également un vecteur 
important de bien-être pour les 
résidents, des activités seront 
proposées quotidiennement afin 
que chacun puisse se divertir : 
loto, ateliers mémoire, lecture 
de la presse, activités manuelles… 

Ces animations pourront donner lieu 
ponctuellement à des échanges avec les 

seniors de la ville.

Bien entendu, les résidents trouveront 
des chambres entièrement meublées et 
équipées : lit électrique, chevet, bureau, 
penderie, fauteuil de repos, téléphone 
avec ligne privée et sonnette d’appel. 
Chacun pourra personnaliser sa chambre 
en y apportant des effets personnels afin 
de recréer un environnement familier.

Quelle est la marche à suivre pour 
intégrer cet établissement ?

Une fois sollicités, nous remettons aux 
familles ou aux proches un dossier 
complet de demande d’admission, qui 
comprend une partie administrative et 
une autre médicale. Cette dernière doit 
être complétée par le médecin traitant 
de la personne âgée. Une rencontre 
est ensuite organisée avec le médecin 
de l’établissement, qui formule un avis. 
Ensuite, au regard de cet avis, je valide 
l’admission du résident. 

Adresse de la résidence “Les Patios de 
l’Yerres”  2, allée René Lalique, 
Combs-la-Ville (77830).

Pour tous contacts, Monsieur 
Thomas Frémeaux du CEFR se 
tient à votre disposition au 01 
64 67 68 70. 

Vous pouvez également 
adresser un courriel à Madame 
Delphine MAZZOTTA à l’adresse 
mail : dmazzotta@cefr.asso.fr.

L’escalier aux vitres colorées à l’intérieur de l’EHPAD

L’intérieur coloré de l’EHPAD
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La future crèche collective

Vue en 3D de la future crèche collective de 40 berceaux

La future crèche de 40 places dont la construction débute 
prochainement réunira les deux générations sur le même site. 
Ouverture prévue en septembre 2013.

Le permis de construire de la future 
crèche collective a reçu un avis favorable 
en septembre dernier. Cet équipement 
de 40 berceaux regroupera les deux 
mini-crèches actuelles : la mini crèche du 
Verseau et celle du Soleil, de 15 places 
chacune.

Le personnel actuel a commencé 
un travail de groupe permettant 
d’élaborer le projet pédagogique de 
la structure qui aura également une 
vocation intergénérationnelle. En effet, 

son emplacement situé à proximité 
immédiate avec la résidence séniors ainsi 
qu’avec le nouvel EHPAD permettra de 
riches échanges entre ces deux tranches 
de vie.

174 PLaCes en CRêChe en 2013

La construction de cet équipement 
devrait pouvoir commencer au 
printemps pour une ouverture projetée 
en septembre 2013. La mini-crèche 
du Verseau, actuellement située dans 

un logement mal adapté à l’activité 
“crèche”, fermera ses portes. Quant à la 
mini-crèche du Soleil, sa réaffectation 
n’est pas décidée actuellement mais elle 
restera un équipement municipal géré 
par la commune.

Au total en 2013, la commune disposera 
de deux crèches collectives de 40 
berceaux chacune, d’une crèche familiale 
de 70 berceaux et d’une halte-jeux de 24 
places : une offre totale de 174 places. 
soit dix places de plus qu’actuellement.
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Vendre des fleurs, c’est offrir du rêve...

Employé d’une jardinerie ou à son 
compte dans son magasin, le fleuriste 
ne vend pas seulement des fleurs. Il 
les choisit, confectionne les bouquets, 
conseille les clients. Ses activités sont 
liées aux événements de la vie (nais-
sances, mariages, décès, cérémonies 
diverses...). Les fleuristes sont des amou-
reux de la nature et des belles choses, 
mais aussi de véritables artistes : « Etre 
fleuriste, ce n’est pas vendre des fleurs mais 
offrir du rêve. Nous sommes plus que des 
vendeurs, nous sommes des créatifs, nous 
exerçons un métier artistique ». Le métier 
a évolué avec l’apparition de nouvelles 
techniques et de nouveaux matériaux. 
Il suit également les modes. «Avant, on 
cachait les pieds de la composition avec 
des feuillages notamment. Aujourd’hui, 
on utilise des mousses synthétiques de 
couleur qui restent apparentes car ce sont 

des éléments de décoration à part entière. 
Les modes évoluent sans cesse et il faut 
s’adapter. Il faut aussi être capable de se 
renouveler pour proposer régulièrement 
de nouvelles choses ». Les fleuristes s’ins-
pirent beaucoup des tendances dans les 
secteurs de l’habillement et de l’ameu-
blement. « Réaliser une composition ce 
n’est pas seulement respecter un certain 
équilibre des formes, des volumes et des 
couleurs, c’est surtout apporter sa propre 
sensibilité et son originalité ».

PoUR êtRe Un bon FLeURiste

Il faut vraiment aimer son métier et les 
fleurs. Plus qu’une profession, c’est une 
vocation car ce n’est pas toujours facile : 
« on travaille dans le froid, l’humidité, on 
est toujours debout, il nous arrive de tra-
vailler 15 à 16 heures par jour (certaines 

Les fleuristes 
de Combs-la-Ville

•�NOËL BONNAULT, 35 avenue de 
la République. Tél. : 01 60 60 72 05

•�LA GRANGE FLEURIE, Anne-Marie 
Hupet, 33, rue Sommeville 
Tél. : 01.60.60.30.24.

•�STAR FLEURS, Mme et M. Gambier
Centre commercial P. Picasso
Tél. : 01.60.60.57.87.

•�TETHIARE
Centre commercial de l’Ormeau
Tél. : 01.60.62.86.83.

Les quatres fleuristes sont fermés 
le dimanche après-midi et le lundi 
toute la journée.

Fleuriste, à première vue, c’est un métier qui semble être 
simple, mais il n’en est rien. Les activités multiples qui s’y 
rapportent et les conditions de travail ne facilitent pas la 
tâche d’un fleuriste. Ce métier est un art. Pour certains 
d’entre eux leurs parents étaient fleuristes et leur ont 
transmis le goût pour les fleurs et la nature. Tous sont  
de vrais passionnés ! 

© Monkey Business - Fotolia.com
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journées se terminent vers minuit, une 
heure du matin) ». En plus, les fleuristes 
travaillent les jours fériés, les jours de 
fêtes, comme Noël. C’est un vrai sacri-
fice par rapport à leur vie de famille. 
Mais c’est un métier qui leur apporte 
également beaucoup de satisfactions : 
le plaisir de créer, d’inventer, les relations 
avec la clientèle...

Aujourd’hui, un fleuriste ne doit pas 
seulement être un bon manuel, il 
doit posséder des notions de gestion 
(comptabilité, gestion de stocks...). Tout 
fleuriste, employé ou patron, doit savoir 
manier les chiffres : il est amené à encais-
ser, rendre la monnaie... Il doit savoir 
compter !

Même si certaines tâches sont à faire 
régulièrement, chaque jour est différent, 
un fleuriste ouvre son magasin en 
général tôt le matin. Ensuite il installe 
l’étal extérieur, qui doit être disposé 
avec beaucoup de goût afin d’attirer la 
clientèle. Il faut alors s’occuper des fleurs 
et des plantes : les arroser si elles ont soif, 
vérifier l’étiquetage... En outre, il revient 
au fleuriste de manier divers outils d’en-
tretien, à savoir les cisailles, les sécateurs, 
les pique-fleurs… 

Ensuite il y a la vente et la réalisation des 
commandes (bouquets, gerbes, com-
positions florales...). La gestion du stock 

est très importante aussi : il faut bien 
réfléchir à ce qu’il faut acheter aux four-
nisseurs car les ventes ne sont pas régu-
lières (pour les fleuristes combs-la-villais, 
Rungis est l’endroit incontournable, ils s’y 
rendent deux à trois fois par semaine). La 
fleur est un produit fragile, ils ne peuvent 
pas la garder longtemps en boutique.

À Combs-la-Ville, deux fleuristes ap-
partiennent au groupe Inter Flora un 
troisième au groupe Euroflorist. Ils pro-
posent donc un service national de livrai-
son, auquel s’ajoutent les livraisons de 
proximité qu’ils ont toujours effectuées. 
Comme le métier évolue rapidement 
et que les techniques changent, ils 
vont régulièrement se former soit par 
l’intermédiaire «d’Inter Flora», soit par 
l’intermédiaire d’autres organismes de 
formation continue. Ils participent éga-
lement à des concours.

Les FoRMations ReqUises 

Une formation professionnelle aboutis-
sant à l’obtention d’un certificat d’apti-
tude Professionnelle ou CAP permettra 
d’exercer le métier de fleuriste mais 
seulement au statut d’ouvrier. L’ensei-
gnement en vue de ce diplôme dure 
deux ans à compter de la fin de la classe 
secondaire. Suite à cette première qua-
lification, un B.P. Brevet Professionnel 
peut être envisagé. Ainsi, le fleuriste 

passera de l’état d’employé à celui de 
dirigeant d’entreprise florale. La spéciali-
sation dans ce domaine peut s’effectuer 
pour des étudiants en possession d’un 
BEPA ou CAPA en Horticulture. Avec le 
bac, la formation peut se poursuivre en 
visant un BTSA ou un BTA qui sont des 
diplômes de plus haut degré, permet-
tant de déboucher sur la fonction d’hor-
ticulteur-fournisseur en gros et de res-
ponsable horticole. Intégrer une école 
d’horticulture permet d’obtenir un BTM 
qui donne accès au métier. La durée des 
études est d’un an.

À la question y a-t-il encore des débou-
chés dans ce secteur d’activité ? Les 
fleuristes nous ont répondu qu’il y a 
toujours de la place pour les petits arti-
sans. À condition d’avoir du goût pour 
faire des bouquets et de savoir travailler 
la fleur, mais aussi de pouvoir conseiller 
les clients, leur donner envie d’acheter. 
« Mais il ne faut pas faire ce métier pour 
l’argent, car c’est difficile de bien gagner 
sa vie. Or beaucoup de gens abandonnent 
pour cette raison. Être fleuriste, c’est une 
vocation. »

La vocation, nos quatre fleuristes l’ont 
chevillée au corps et nous avons pu 
constater lors de notre rencontre avec 
eux le bon état d’esprit qui règne entre 
eux, ce qui ne gâche rien.

En France, les points de vente sont sou-
vent constitués de simples boutiques, 
qui couvrent la majeure partie des em-
plois de fleuriste. On compte à ce jour 
20 000 fleuristes dans 15 000 boutiques 
florales.

• JULIE LEGUILLON
Cabinet médical du Vieux Pays
35 rue Sermonoise
Tél. : 07 62 54 15 15
Activité : ostéopathe

î BIENVENUE

© Andrei Nekrassov - Fotolia.com



18 Rencontre à Combs > n° 123 > Novembre 2011

Le premier Forum Sénartais des Auto-entrepreneurs, organisé par l’association le 15 septembre 2011 à Savigny-le-Temple

L’association Groupement 
Sénartais des Auto-
Entrepreneurs (G.S.A.E.) 
existe depuis juin 2011. 
Elle est présidée par Beya 
Zerguine. Son objectif : 
développer des outils pour 
l’accroissement des activités 
des auto-entrepreneurs. 

Le G.S.A.E. regroupe les auto-entre-
preneurs de Sénart en leur apportant 
un réseau propre à rompre la solitude, 
une information régulière, le partage 
d’expériences, des opportunités de 
développement et un label de qualité. 
Parallèlement à cela le G.S.A.E. s’engage 
à apporter de l’information sur le régime 
de l’auto-entreprise et son évolution, à 
favoriser les rencontres entre adhérents 
et faire connaître ses adhérents respec-
tueux des valeurs communes.  

À ce jour l’association compte onze 
auto-entrepreneurs dans des secteurs 
d’activités différents tels que les res-
sources humaines, la gestion des salaires, 
l’accompagnement à la création d’entre-
prise, l’informatique, la comptabilité, ges-
tion du milieu associatif, graphisme…

Beya Zerguine préside l’association. 
Auto-entrepreneur spécialisée dans le 

recrutement et la transition profession-
nelle, elle apporte beaucoup à l’asso-
ciation : notre volonté, donner les outils 
nécessaires aux auto-entrepreneurs pour 
développer leur activité. Avec des ate-
liers thématiques, des petits-déjeuners/
déjeuners/dîners débats, des rencontres 
inter-entreprises et d’autres clubs d’entre-
preneurs, des concours, des sessions de 
formation, du parrainage, des réunions 
d’informations, de la documentation 
interne et externe. Le G.S.A.E. a pour voca-
tion de participer au développement éco-
nomique de Sénart en mettant tout en 
œuvre pour que les auto-entrepreneurs se 
développent, passent sous un statut com-
mercial et de fait, ne retourne pas à la case 
Pôle Emploi.

L’aUto-entRePReneUR, VoUs 
Connaissez ?

L’auto-entrepreneur est un entrepreneur 
individuel inscrit auprès du registre na-
tional des entreprises (RNE). Son chiffre 
d’affaire ne doit pas excéder 81 500 
euros HT pour une activité de vente de 
marchandises, d’objets, d’aliments à em-
porter ou à consommer sur place, ou de 
fourniture de logement, et 32 600 euros 
HT pour une autre activité de services. 

Il suffit d’une déclaration d’activité au-

près du CFE (Centre de Formalité des 
Entreprises) compétent. De la même ma-
nière, l’auto-entrepreneur peut arrêter 
son activité par une simple déclaration. 
Le formulaire de déclaration d’activité 
auto-entrepreneur est téléchargeable 
sur le site internet de l’auto-entrepre-
neur :  www.auto-entrepreneur-declara-
tion.fr 

MULtiPLieR Les RenContRes, 
PaRtiCiPeR aUx teMPs FoRts 

Le 26 novembre 2011 de 10h à 12h, une 
réunion d’information de proximité du 
G.S.A.E. pour les auto-entrepreneurs est 
organisée à Combs-la-Ville à la maison 
de quartier les Quincarnelles. 

Vous pouvez adhérer à l’association 
moyennant une participation de 60 eu-
ros pour une période inférieure à deux 
ans, de 2 à 5 ans le montant est de 100 
euros et au-delà de 5 ans 150 euros.

Pour mieux connaître l’association, 
vous pouvez retrouver le G.S.A.E. sur 
facebook ou contacter l’association 
par mail : gsae77@gmail.com.

Le groupement sénartais des 
auto-entrepreneurs (G.s.a.e.)

L'économie
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Le Conseil de quartier République
Le Conseil de quartier 
République est très actif sous 
l’impulsion de son nouveau 
co Vice Président Nicolas 
Thobie. Le travail était bien 
engagé déjà avec le Co 
Vice Président Claude 
Luttmann toujours membre 
du collège habitants.

Comme dans les autres quartiers, le 
conseil de quartier République régle 
et signale un certain nombre de petits 
problèmes, de petites incivilités, de 
trous dans la voirie, de taille de haie... 
Mais, la plupart des sujets importants du 
quartier concernent la place de l’An 2000 
et ses abords.

La PLaCe De L’an 2000

Réhabilitée récemment avec la fin 
des constructions et l’installation des 
commerces, elle connait pourtant un 
problème de stationnement en raison de 
la fermeture du parking des immeubles 
situés à droite de la place suite à un 

incendie criminel il y a plusieurs années. 
Ce parking dépend de l’Office Public 
de l’Habitat 77. Suite aux demandes 
du Conseil de quartier, la commune a 
interpellé plusieurs fois l’OPH77 quant 
à la réouverture de ce parking, voici sa 
réponse : «ce parking a été soumis à cinq 

incendies depuis fin 2008. Une enquête 
menée par la police puis une évacuation 
des véhicules n’a pas permis de procéder 
immédiatement à des travaux de remise 
en état. Des expertises et contre expertises 
ont fait l’objet de plusieurs visites sur site. 
Dans le courant de cette année nous 
avons pu enfin commencer les travaux. Il 
a fallu d’abord dépolluer les protections 
au feu et les conduits de ventilation des 
trois bâtiments. Les armatures métalliques 
endommagées par deux incendies (béton 
armé) au droit des places 1 à 5 ont été 
reprises. En ce moment les travaux de 
flocage du premier niveau sont en cours. Les 
travaux de réfection électrique sont à venir 
avec la vidéo d’ici deux à trois mois. La fin 
du chantier est prévu pour le début 2012».

Enfin sachez que «la décharge» qu’est en 
train de reconstituer un particulier bien 
connu rue des Brandons, fait l’objet de 
toute l’attention de la commune qui a 
lancé une procédure adéquate pour en 
obtenir l’élimination. Les riverains victimes 
des nuisances peuvent également 
s’impliquer dans une procédure privée 
qui accélèrerait les choses.

La Place de l’An 2000 au coeur du  
quartier République

Nicolas Thobie, 
le tout nouveau 
co Vice Président 
habitant 
du Conseil 
de quartier 
République

Vous êtes nouvellement élu, 
pourquoi avoir proposé votre 
candidature ?
Je suis Combs-la-Villais depuis 
environ quatre ans et j’ai envie 
d’améliorer  mon quartier donc 
c’est naturellement que je me 
suis porté co vice président, j’ai 
le souhait de m’engager dans 
la vie locale. Donc maintenant 
c’est fait, je suis motivé.

Que vous apporte cette nouvelle 
mission ?
Auparavant j’étais engagé dans 
diverses associations telles que la 
Croix rouge, les Restos du Cœur. 
Ici à Combs-la-Ville je fais partie 
d’une association de parents 
d’élèves et cette mission au sein 
du conseil de quartier Répu-
blique me permet de rencontrer 
d’autres personnes, de pouvoir 
discuter ensemble et d’émettre 
des propositions pour améliorer 
la vie du quartier. Notre mission 
est de faire remonter les désirs 
des habitants et on est une vraie 
force de proposition.

Quels sont pour vous les dossiers 
importants concernant votre 
quartier ? 
L’avancement de la recons-
truction de la cité des Brandons, 
l’amélioration du marché muni-
cipal et enfin venir à bout de la 
décharge rue des Brandons.

PROCHAINS CONSEILS DE 
QUARTIER

•�23 novembre à 19h30 : conseil 
de quartier Prévert, maison de 
quartier les Quincarnelles
•�24 novembre à 19h30 : conseil de 
quartier Vieux Pays à la Clavelière
•�29 novembre à 19h30 : conseil de 
quartier République au Château 
des Marronniers
•�7 décembre à 19h30 : conseil 
de quartier gare à la Maison des 
associations Beausoleil
•�8 décembre à 19h30 : conseil de 
quartier Bois l’Evêque à la maison 
de quartier le Soleil

î DATES
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Les Châteaux de sable ont 30 ans !
Le « Théâtre Populaire de la Brie », devenu 
par la suite « Compagnie des Châteaux 
de Sable », a été créé en décembre 1980. 
Sa dénomination d’origine, allusion évi-

dente au « Théâtre National Populaire » de 
Jean Vilar, trahissait la volonté des créateurs 
de la compagnie de présenter des spec-
tacles populaires, de qualité, accessibles à 
tous. 

Changement de nom, un changement de cap
Le succès de la pièce « l’Histoire de la mère 
Michel et de son chat », conduit peu à peu la 
compagnie à s’orienter de plus en plus vers la 
création de spectacle dits « jeune public ». Le 
nom de « Théâtre Populaire de la Brie» nous 
paraissait un peu dater, un peu obsolète. Il 
fallait un nouveau nom, correspondant mieux 
à l’esprit de la compagnie : L’idée des « Châ-
teaux de Sable » qui, si magnifiques soient-ils, 
disparaissent avec la marée, nous semblait 
bien adaptée à désigner des spectacles de 
théâtre, éphémères par nature et mieux cor-
respondre aux spectacles créés par la com-
pagnie, pour la plupart, jeune public.

Du théâtre à l’école 
Au cours de l’année 
scolaire 2011 / 2012, 
la compagnie inter-
viendra dans plusieurs 
écoles maternelles et 
élémentaires de la ville. 

Joyeux anniversaire ! 
Pour fêter cet anniver-
saire, le Château de 
la Fresnaye ouvre ses 
portes à la compagnie 
des Châteaux de Sable 
pour une très belle ex-
position intitulée «dans 
les coulisses du théâtre : 
histoire d’une compagnie». Elle se déroule du 
30 novembre au 18 décembre 2011. 

La compagnie est domiciliée Ferme de Violettes - Allée 
François Villon. 
Tel/fax 01.60.60.22.51- Site : http://chateauxdesable.fr 
contact@chateauxdesable.fr

"

"

« Poucette, ou la Petite Fiancée », d’après Andersen, adaptation et mise en  
scène de Jacques Legrand-Joly qui dirige la compagnie avec la complcité 
d’Hélène Bénard. Il y a aussi Sélina Casati et Mickaël Durard (comédiens), 

Claudine Bellorini, Noëlle Masson, Julien Barthélemy (décors, marionnettes),   
Véronica Prouvé (costumes), et Jean-Bruno Castelain (lumières).

Longu’ Zoreilles, roi des embrouilles », 
créé en 2006, écrit et mis en scène  

par Jacques Legrand-Joly 

Jacques Legrand-Joly 
dirige la compagnie 

depuis 1988. Claudine 
Bellorini réalise beaucoup  

d’affiches de la cie.
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on compte toujours sur vous !
Pour les 25 ans du Téléthon, 
mobilisation générale 
des associations combs-
la-villaises et de la ville, 
les 2 et 3 décembre aux 
cotés de la MJC et de 
l’Association Française 
contre les Myopathies 
(AFM) : de nombreux 
challenges vous attendent... 

VenDReDi 2 DéCeMbRe : sPoRts 
et LiVRes

De 14h à 19h le vendredi, et de 10h à 
17h30 le samedi, la médiathèque orga-
nisera une vente de livres d’occasion 
dans ses locaux. Le CACV Football, le 
RMCS77 (club de rugby) et le basket 
club se mobiliseront le vendredi soir en 
organisant des tournois chacun dans 
leur discipline. 

Un GRanD Loto DU CoeUR

À partir de 19h le vendredi 2 décembre 
à la salle des fêtes, un grand loto sera 
organisé par l’association des donneurs 
de sangs bénévoles avec des lots offerts 
par nos commerçants. En ouverture de 
soirée, le Big-Band EDY vous accueillera 
en musique. À l’église, le concert d’un 
choeur polonais organisé par l’asso-
ciation « La Toison d’Art » permettra de 
récolter quelques dons. (cf. p. 22).

Le saMeDi 3 DéCeMbRe : 
stanDs, sPoRts et jeUx

Les bénévoles des associations partici-
pantes vous attendront sur des stands 
au marché, à Intermarché et à Ecomar-

ché avec brioches (offertes par les bou-
langers), viennoiseries (offertes par Car-
refour), pâtisseries et aussi des objets 
originaux (fabriqués avec Trait d’Union 
le 18 novembre lors d’ateliers créatifs). 
Randonnée ludique avec Pédibus Jam-
bus le matin, challenges sportifs à la 
piscine toute la journée sans oublier 
la participation active du Cyclo club et 
le tournoi de jeux vidéos (PES – GT5) à 
l’Espace République avec le Tremplin 
16-20 ans. 

soiRée Dansante et RoLLeRDanCe

Dès 20h, au gymnase Cartier, l’asso-
ciation RollEvasion organisera sa 
grande Rollerdance annuelle avec 
l’élection du meilleur déguisement.  
Enfin, ne ratez pas la grande soirée dan-
sante à la salle des fêtes A. Malraux, à 
partir de 20h : pour la première fois à 
Combs-la-ville, toutes les associations 
de danse et le Tremplin 16-20 ans se 
sont réunis pour organiser un grand 
moment festif autour de la danse tous 
styles confondus.

Le FiL RoUGe

Tout au long du week-end, les associa-
tions et les commerçants vendront les 
portes-clés du Téléthon, dont la totalité 
des recettes ira à l’AFM.

Nous comptons sur la générosité de 
tous pour vaincre ces maladies dont 
trop d’enfants sont encore victimes. 
Combs-la-Villais, mobilisez-vous ! 

Tous les détails du programme sur 
www.combs-la-ville.fr

Du temps pour soi

Carte blanche à  
Jacques Rondeau

Exposition au Château de la Fresnaye 
jusqu’au 20 novembre.
Artiste Peintre, Jacques Rondeau 
emploie ses moyens artistiques 
pour s’insurger contre l’exploita-
tion insensée de la forêt originelle 
par l’homme. Ses peintures sont à 
prendre comme autant de mes-
sages en faveur de la préserva-
tion de la forêt tropicale et de son 
écosystème, et d’une certaine 
manière incarnent un remède 
pouvant infléchir les choses. À tra-
vers ses toiles, il cherche à expri-
mer l’harmonie paisible et joyeuse 
entre les êtres dans le lien fusionnel 
qu’entretiennent la forêt originelle 
et les « petites peuplades » qui ha-
bitent l’univers de cet artiste.
Deux céramistes, Isabelle Delin et 
Charles-Henri Guieba l’accom-
pagneront dans cette aventure 
avec comme médium les terres 
sauvages de la Pusaye.
Exposition ouverte du mercredi au 
dimanche de 14h à 18h.
Renseignements 01 60 34 27 62 / 65

Mais qu’est-ce qu’on fait  
du violoncelle ?

Théâtre, le vendredi 25 novembre à 
20h30 au Château de la Fresnaye
Une pièce de théâtre où dans un style 

qui confine l’absurde, le franco-rou-

main Matéi Visniec, non sans rappeler 

Ionesco, revisite les questions de l’op-

pression, de la tolérance à l’endroit de 

celui qui est différent, de la révolution, 

du débordement des masses....

Tarif : 9,5 et 5,5 euros

Réservation conseillée au 
01 60 34 27 59 

î EVENEMENT
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Pour sa semaine de la solidarité inter-
nationale du 14 au 18 novembre 2011, 
Trait d’union a choisi cette année le 
thème de l’Amérique latine. Le centre 
d’activités sociales vous fera voyager 
dans ce beau pays à travers une expo-
sition permanente durant toute la 

semaine et une soirée latine. Au pro-
gramme, le mardi 15 novembre, un ate-
lier cuisine «spécial Amérique Latine» 
de 9h à 11h et de 14h à 16h pour pré-
parer les spécialités qui seront servies 
au repas du soir. C’est parti pour la soi-
rée Latine à 19h30. Dans une ambiance 
conviviale, vous découvrirez les us et 
coutumes de l’Amérique latine. Par-
ticipation : 6.50€/pers et 3.30€ pour 
les moins de 14 ans et les personnes 
ayant participé à l’atelier cuisine. 
Rens. Trait d’Union au 01 60 60 92 44.

DU 12 aU 20 noVeMbRe  
PaRtoUt à sénaRt !

Le San de Sénart terminera sa Se-
maine de la Solidarité Internationale 
sur le thème «DroitS à l’essentiel », 
le dimanche 20 novembre à la Cou-
pole de Combs-la-Ville à partir de 
11h jusqu’à 19h où un planisphère 
géant sera illuminé devant la Coupole. 
Plus d’infos sur senart.com ou face-
book.com/sansenart. 

Direction l’amérique latine !
La Semaine de la Solidarité Internationale se déroule dans 
tout Sénart du 12 au 20 novembre. Le centre d’activités 
sociales Trait d’Union s’intéresse dans ce cadre à 
l’Amérique latine.

Projets au 
tremplin 
16-20 ans
Création d’une pochette de 
CD, ateliers boxe et danse 
africaine... le Tremplin est 
au travail !

Vous avez entre 16 et 25 ans et vous avez 
des talents d’info graphiste… Le Trem-
plin 16-20 ans et la MJC vous proposent 
de réaliser la pochette de leur première 
compilation : « 380 Voice ». Cette compi-
lation va prochainement voir le jour sur 
la ville et comprendra un cd avec une 
dizaine de titres des artistes combs-la-
villais ! D’ici peu de temps, vous pourrez 
l’écouter entièrement en ligne !  Vous 
pourriez relever le défi de réaliser une 
belle pochette !  Manifestez-vous si vous 
êtes intéressé(e) en envoyant vos créa-
tions et suggestions à cherif.ronnou@
mairie-combs-la-ville.fr ou sur le face-
book Espace Jeunesse République. Les 
meilleures réalisations seront retenues et 
soumises au vote des membres du jury.

Les ateLieRs ont CoMMenCé

Atelier boxe le mardi de 20h30 à 22h 
encadré par Bruno Truong (diplômé 
Brevet d’Etat) et le jeudi de 20h30 à 
22h encadré par Samir Bourahaleb 
(plusieurs championnats de France) 
pour les 16-25 ans au gymnase Paloisel.  
Tarif : 40 euros par an.

Atelier danse africaine le mardi de 18h 
à 20h et le samedi de 20h à 22h au 
gymnase Paloisel pour les 16-20 ans, 
encadré par Didier N’Dongala. Tarif : 30 
euros par an.

Atelier hip-hop le jeudi de 18h à 20h au 
gymnase Cartier et le samedi de 14h à 
18h au gymnase Paloisel pour les 16-
20 ans, encadrés par Sinan Akili et Van 
Phap N’Guyen. Tarif : 30 euros par an.

Renseignements : 01 64 13 16 20

tous en choeur
Le Chœur des Garçons de Poznan est 
l’un des plus connus en Pologne. Créé 
en 1945, il n’a depuis jamais cessé 
d’enchanter le public par la qualité 
musicale de ses membres, enfants (24 
voix de garçons) et hommes (12 voix 
d’hommes). Vous vous en rendrez d’ail-
leurs compte lors de ce concert qui 
met notamment en avant des chants 
de Noël polonais et européens, la mu-
sique baroque et les prières polonaises. 
Avec le Chœur de garçons de Poznan, 
le vendredi 2 décembre 2011 à 20h45 

à l’Eglise Saint-Vincent, place du Père 
André Jarlan à Combs-la-Ville.

Prix des places : 16 euros places réser-
vées et numérotées, 12 euros place-
ment libre (gratuit pour les enfant 
de moins de 12 ans dans cette même 
catégorie) frais de réservation en sus.
Les billets peuvent être achetés à la 
Librairie Presse de la Fresnaye, 81, rue 
Sommeville. Téléphone : 01 60 60 75 33

Réservations au 01 60 46 94 35

> Exposition 
  à Trait d'Union toute la semaine

> Atelier cuisine spécial 
  "Amérique latine" 
  ouvert à tous, mardi 15 novembre de 9h à 11h 
       et de 14h à 16h pour préparer le repas du soir

> Soirée latine
  mardi 15 novembre dès 19h30 à Trait d'Union : 
  danse, musique, capoeira et animations.

14 >18 novembre 
2011

Semaine de la

Solidarité 
Internationale

 

Inscriptions et renseignements à Trait d'Union jusqu'au 10 novembre.
Participation : 6.50€/personne ou 3.30€ pour les - de 14 ans et 
les personnes ayant participé à l’atelier cuisine.

Contact : 01 60 60 92 44

l' Amérique latine

À Trait d'Union
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Oh, la chimie ! Quiz, tours de 
magie et autres anecdotes 
chimiques extraordinaires ! / 
Paul Depovere - Dunod, 2008.

Cet ouvrage présente une cinquan-
taine d’expériences spectaculaires 
ou de phénomènes de la vie cou-
rante qui illustrent les grands principes 

de la chimie. On apprend ainsi pour-
quoi, par temps 
chaud, les poules 
pondent des 
œufs à la coquille 
fragile ou com-
ment les calmars 
se protègent de 
leurs prédateurs… 
Ce livre réjouira tous 

les curieux qui veulent comprendre la 
chimie en s’amusant.

La chimie au quotidien, Mireille De-
franceschi - Ellipses, 2006.

Ce livre donne quelques éclairages 
sur la chimie qu’ignorent la plupart 
des consommateurs, celle dont ils 
se servent du matin au soir, sans 
vraiment s’en apercevoir, 
tant elle est habituelle 
et naturelle : les soins 
corporels, l’environne-
ment, le bricolage, l’ha-
billement, la cuisine... 
Un ouvrage pour mieux 
décrypter et comprendre 

la société du XXIème siècle. 

Album : The human octopus, Casca-
deur - Casablanca Records, 2011.

Vous découvrirez sous ce casque 
mystérieux, de son vrai nom 
Alexandre Logo et originaire de 
Metz, un compositeur habile et pré-
cieux, troublant de maturité, porté 
par une voix hypnotique délicate-
ment influencée par le meilleur de 
Radiohead et d’Antony and the 
Johnson qui viendra à jamais sceller 
sur cet album l’une des meilleures 
œuvres pop de toute l’année. 
Vous vous en doutez, mais pour 
l’écoute de cet album, le port du 
casque est bien sur obligatoire.

î LE COIN LIVRES ET CD

badminton : un sans faute !

Démarrage de début de saison sans 
faute pour l’équipe 1 de Sénart Bad-
minton. Nouveau pensionnaire de la 
Nationale 1 cette année, l’équipe a 
réussi à remporter ses deux premières 
rencontres et se retrouve co-leader 
avec Créteil. Première victoire à domi-
cile tout d’abord contre Mantes la Jolie 
(6/2) et ensuite à l’extérieur à Ecouen-

Ezanville (5/3).

La prochaine rencontre se joue-
ra de nouveau en dehors de la 
Seine et Marne avec un dépla-
cement périlleux à Créteil le 12 
novembre.

Les prochaines rencontres à 
Combs-la-Ville sont program-
mées les dimanches 4 dé-
cembre afin d’accueillir l’équipe 
de Salbris et 18 décembre avec 
l’équipe de Morteau.   

Rendez-vous au complexe sportif 
Jacques Cartier à 13h45 pour ces deux 
prochaines dates.

Rens. : abc77.badminton@free.fr  
Site :http.//senartbadminton.free.fr/
sb_index.php

EN BREF

Tout p’tit conte de saison
Laurence Decaux fera découvrir 
l’univers du conte «aux tout p’tits» 
de 15 mois à 5 ans le samedi 19 no-
vembre à 15h30 à la médiathèque.
Réservation conseillée à la 
médiathèque au 01 64 88 61 53.

Caravane des contes
Le vendredi 25 novembre à 20h30, 
salle des associations de Varennes-
Jarcy, spectacle de contes divers 
présentés par les conteurs amateurs 
de l’atelier l’Art du Conte. À partir 
de 6 ans. Entrée libre et gratuite.  
Réservation 01 60 34 27 59 / 63.

Contes zen et taoïstes
Un moment de détente avec les 
récits philosophiques et fantastiques 
de Pascal Fauliot qui mettent en 
scène samouraïs, moines, magiciens, 
maîtres d’arts martiaux ou de l’art du 
thé, peintres et musiciens. Le samedi 
26 novembre à 17h30 à la média-
thèque. À partir de 10 ans.
Réservation conseillée à la 
médiathèque au 01 64 88 61 53.
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tournoi 
international 
de 
gymnastique 
artistique 
féminine

Pour la quinzième année 
consécutive, les 11 et 
12 novembre prochain, 
le CACV Gym Combs 
organise son Tournoi de 
réputation mondiale !

Cette année, l’Australie, le Canada, la Po-
logne, la Belgique, la Suisse… et bien sûr 
l’Elite Française seront présentes. Ren-
dez-vous d’autant plus important cette 
année puisque les Jeux Olympiques de 
Londres sont proches… De grands mo-
ments de gymnastique et de surprises 
attendent les spectateurs. Nous vous 
conseillons de réserver votre entrée 

sur Internet : tournoi@cacv-gym.com  
Lieu : au gymnase S. Allende.  
Tarif : Unique 8€ un jour, 10€ les deux jours  
et gratuit pour les moins de 12 ans  
Horaires : le vendredi 11 novembre de 
16h30 à 21h et le samedi 12 novembre 
de 14h30 à 19h. Snack / sur place.

insCRiVez Vos enFants à La 
GyM !

Pour vos enfants… les inscriptions aux 
cours sont encore possibles les mercre-
di et samedi au gymnase Allende !

Rens. : www.cacv-gym.com 

Combs natation

L’association Combs Natation 
tient à remercier très chaleureu-
sement les commerçants combs-
la-villais suivant : Ali Baba, Andia-
mo pizzas, Angelís manucure, AP 
vision, Ateliers New styl coiffure, 
Atol, Au gourmand d’Asie, Break 
fast, Brokart, Café de la Répu-
blique, Hair du temps, Harput, 
Inès coiffure, La Grange fleurie, 
L’Esthétif, Mooving coiffure, NGP 
informatique, Optic 2000,  Phar-
macie du Bel Air, Pharmacie du 
grand chÍne, Pharmacie du vieux 
pays, Salon de coiffure rue de 
la République, Salon de coiffure 
rue Sermonoise, Star fleurs,Valérie 
beauté, pour leur participation 
généreuse au travers des diffé-
rents lots remis pour l’organisation 
du loto du Club. 
Grace à eux, la soirée fut une 
réussite.

SHAGE : forum de 
généalogie

Comme chaque année, la 
SHAGE organise un forum  
de  généalogie, le 26 novembre 
2011 de 10h à 17h30 à la SHAGE.  
Pour les débutants : une initiation 
comportant les bases et la métho-
dologie sera prévue l’après-midi. 
Cette démarche se poursuivra 
de façon individuelle en fonc-
tion des particularités de chacun, 
avec l’aide de nos animateurs.  
Pour les initiés : échange et par-
tage d’informations, notam-
ment sur les sites Internet, incon-
tournables aujourd’hui pour 
la recherche généalogique.  
Venez nous rejoindre.
Renseignements au 01 64 13 08 62  
ou shage@orange.fr

Les bouts d’Chou
L’association des Bout’s Chou (assis-
tantes maternelles indépendantes) 
permet à ses adhérentes de se regrou-
per pour effectuer une formation des 
gestes de premiers secours, déjà obte-
nue lors de leur agrément en forma-
tion obligatoire de 60 heures par les 
pompiers. N’ayant jamais eu la remise 
à niveau effectuée normalement tous 
les deux ans, en tant que bonnes pro-
fessionnelles de la petite enfance, elles 
ont décidé de financer elles mêmes leur 
formation pour être en règle. L’asso-
ciation offrira une petite participation 
financière pour les aider.

«Nous sommes au contact de  
nourrissons dont nous sommes  

responsables, réagir vite et bien  
est primordial. » Catherine

Associations



25

Associations

Rencontre à Combs > n° 123 > Novembre 2011

secours Catholique

Tous les ans à cette époque vous êtes 
nombreux à répondre avec générosité à 
nos appels et nous vous en remercions 
vivement. Le 8 novembre sortira, au 
niveau national, le rapport statistique 
annuel sur la précarité dans notre pays. 
Cette précarité ne se réduit pas et elle 
touche directement des populations fra-
gilisées par le chômage, la maladie ou par 
des situations familiales douloureuses. 
À Combs-la-Ville une équipe de 26 
bénévoles est à l’écoute et à la dis-
position des plus démunis. Elle inter-
vient dans de nombreux domaines : 
• Accueil des personnes en difficulté 
pour trouver avec elles des solutions 
en liaison avec les organismes so-
ciaux et les associations partenaires. 
•� Soutien scolaire des élèves 
du primaire et du secondaire. 
•�Aide aux départs en vacances pour 

les familles (séjours personnalisés) et 
les enfants (en familles d’accueil). Cette 
année huit enfants, de 5 à 11 ans,  de 
quatre familles de Combs-la-Ville sont 
partis pendant trois semaines à la 
campagne, dans des familles d’accueil. 
•� Présence ponctuelle, tant spi-
rituelle que d’animation au-
près des personnes agées. 
•�Actions particulières d’accompagne-
ment des personnes handicapées. 
C’est grâce à vos dons que nous pou-
vons redonner de l’espoir et de la dig-
nité à ceux qui en ont besoin.

Le Secours Catholique 8 rue 
de Lieusaint «  La Clavelière ».  
Téléphone : 01 60 60 50 77.  
Ouvert tous les mardi et jeudi de 9h à 
11h (hors congés scolaires).

Le 20 novembre prochain la collecte nationale du  
Secours Catholique fera appel à votre générosité.

CaCV 
athlétisme
Le CACV Athlétisme 
entame une nouvelle 
saison sous les meilleures 
augures....

En effet, les belles performances des 
athlètes nationaux aux mondiaux de 
Daegu (Corée du Sud, avec quatre 
médailles : trois en bronze et une en 
argent) semblent avoir suscité un inté-
rêt grandissant pour l’athlétisme lors 
du forum des associations.

Le club espère bien en profiter pour 
«dénicher» dans la population locale 
les futurs Christophe Lemaitre, Renaud 
Lavillenie, Mahiedine Mekhissi, Myriam 
Soumaré et autres... Nos entraîneurs 
mettront, soyez en sûrs, tout leur talent 
dans cette optique !

Il est encore possible de nous rejoindre 
au parc des sports Alain Mimoun, nous 
souhaitons faire découvrir l’athlétisme 
au plus grand nombre (des Éveils- 
athlé aux vétérans) en pratiquant des 
disciplines diverses et variées tels que 
les sauts, les lancers, la marche et bien 
évidemment les courses. Notre section 
Athlé loisir permet à celles et ceux qui 
pratiquent le jogging «du dimanche 
matin» de se retrouver pour une reprise 
ou une poursuite d’activités physiques 
dans la bonne humeur.

C’est dans cet état d’esprit, que nous 
abordons cette nouvelle saison.

Pour tous renseignements, une 
adresse à classer dans vos favoris : 
www.scba-athle.com Voir aussi notre 
page facebook C.A.C.V. Athlétisme.»

La scène nationale de sénart
EXCEPTIONNEL : La grande Dame du 
Rock, Madame Faithfull est de retour 
sur scène, à la Scène nationale de Sé-
nart et en partenariat avec l’Empreinte 
de Savigny-le-Temple ! Le samedi 26 
novembre à 20h30, à La Coupole.

Théâtre «Ombres portées» d’Arlette 
Namian/Mise en scène Jean-Paul Wen-
zel (coproduction de la Scène nationale 
de Sénart) du 15 au 17 novembre à La 
Coupole.

Flamenco-Jazz Dave Holland et Pepe 
Habichuela. La rencontre du contrebas-
siste Jazz Dave Holland avec le grand 
guitariste international de flamenco 
Pepe Habichuela. Le mercredi 16 no-
vembre à La Rotonde.

Réservations au 01 60 34 53 60 
www.scenenationale-senart.com

Marianne Faithfull
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Vie municipale

 
PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL

le 21 novembre 2011 à 20h à 
l’hôtel de ville

PERMANENCES DES ELUS

les vendredis soirs de 17h30 à 
18h30 à l’Hôtel de Ville 
• 18 novembre : M. Lafforgue, 
maire-adjoint 
• 25 novembre : J. M. Guilbot 
maire-adjoint 
• 2 décembre : J. Fourgeux, 
maire-adjoint

î DATES

Deux projets majeurs de Sénart vont pouvoir voir le jour

Principales délibérations du Conseil municipal du 17 octobre 2011
•  Démission de M. Pierre Racine et installation d’un nouveau Conseiller Municipal et 

donc nouvelle désignation des membres de la commission consultative des services 

publics locaux.

•Fixation du taux de la Taxe d’Aménagement sur le territoire communal.

•�Réactualisation annuelle du barème des ressources pour le calcul du quotient familial 

pour 2012 et modification du règlement concernant ses modalités d’établissement. 

•Demande de subvention à la CAF pour aider au fonctionnement de la crèche familiale.

•�Demande de subventions pour l’installation de cuves de récupération d’eaux 

pluviales au Centre Technique Municipal dans le cadre du Contrat pour l’eau.

•�Versement de la subvention prévue aux Eco-Maires dans le cadre du projet de 
coopération Franco-Québécois.

•  Convention de mise à disposition du terrain communal situé rue de Varennes, au 
profit du SIVOM,  dans le cadre de l’exploitation de la déchetterie et présentation du 
rapport d’activité du SIVOM de la Vallée de l’Yerres et des Sénarts pour l’année 2010.

•��Présentation du rapport annuel du SAN de Sénart sur le prix et la qualité des services 
publics de l’eau potable et de l’assainissement pour l’année 2010.

•�Projet de plan stratégique régional de santé.

Hibernatus où la petite histoire des socialistes locaux

Ca y est ! Enfin ! Que l’on soit de droite ou de gauche, chacun a pu 
trouver que le débat (des) primaire(s) avait vraiment trop monopolisé 
la vie politique française… Est-ce pour cette raison que « nos » élus 
de gauche se sont faits discrets… une fois de plus ? Trop occupés 
par leur campagne interne ? Profitons-en justement pour évoquer 
nos socialistes locaux quelques mois après le cap de mi-mandat…  
Certaines commissions en mairie se tiennent encore trop souvent 
sans représentant de l’opposition socialiste ; souvenons-nous 
qu’en 2008, la tête de liste socialiste faisait campagne sur le double 
mandat de député et maire de Guy Geoffroy… Alors que notre maire 
est bien sûr toujours présent sur notre territoire et fidèle à chacun 
des rendez-vous de la vie communale, notre opposant semble avoir 
bien du mal à gérer son nouveau mandat. Nous vous rappelons 
Monsieur le Conseiller Régional que la commission des Finances se 
réunit le vendredi soir, cela fait longtemps que l’on ne vous y a vu ! 
et l’élue,  numéro 2 sur votre liste, depuis une apparition en 2008, n’y 
a plus siégé !!! Il est vrai que cela bouge dans votre équipe : sur les 

8 élus de l’opposition, 3 ont démissionné en 3 ans – tous remplacés 
bien sûr… mais rappelons que l’un de vos colistiers a refusé de 
siéger alors qu’il lui était proposé d’intégrer le conseil municipal… 
Triste bilan… qui ressemble à celui du mandat 2001-2008.  
Etes-vous si seul dans votre équipe,  Monsieur le chef de l’opposition, 
que dans votre dernier tract, vous soyez obligés de mettre une photo 
ou vous êtes entouré d’élus… de notre majorité !? Les élus de notre 
équipe ont jugé à sa juste valeur, bien médiocre, le fait de se retrouver 
« à l’insu de leur plein gré » dans un tract de propagande socialiste…  
Le « service minimum », voilà ce qui pourrait caractériser l’absence de 
travail des élus de l’opposition ; nous vous l’avons déjà dit, mesdames 
et messieurs de l’opposition : votre rôle ne se borne pas à siéger une 
fois par mois au conseil municipal (lorsque vous venez !). Mais soyons-
en sûrs, vous sortirez probablement de votre hibernation à l’occasion 
des échéances… Et les Combs-la-Villais ne seront pas dupes ! 
Autour de Guy Geoffroy, les 27 élus de la majorité municipal
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Les deux agglomérations de Sénart et Melun Val de Seine sont 
inscrites comme territoires stratégiques dans le Schéma Directeur de 
l’Ile de France et identifiées comme des pôles moteurs à dynamiser. 
Le contrat de projets Etat-Région constitue l’un des instruments 
de sa mise en œuvre. Il vise à soutenir les dynamiques de projet 
d’aménagement, accompagner la croissance urbaine et contribuer 
à un meilleur équilibre entre habitat et emploi. C’est à ce titre que 
la Région vient de voter une participation financière à plusieurs 
projets de Sénart. Parmi eux, le Grand Théâtre. L’implantation 
actuelle de la Scène Nationale dans deux équipements, la Rotonde 
à Moissy-Cramayel et la Coupole à Combs-la-Ville, ne permet plus 
de répondre aux exigences techniques des spectacles d’envergure 
et de forte notoriété. Le SAN de Sénart a souhaité construire un 
théâtre dans le Carré avec comme objectif d’en faire un véritable 

théâtre régional, capable de rayonner sur le sud-est de l’Ile de 
France. Le second projet faisant l’objet d’un soutien de la Région est 
la constitution d’un pôle des sciences de l’ingénieur. L’enseignement 
supérieur ne s’est pas développé à la mesure de la croissance 
démographique du territoire. La première tranche permettra 
d’accueillir une école d’ingénieurs, l’ICAM, qui comptera à terme 
1000 élèves ingénieurs et quelques centaines de stagiaires en 
formation professionnelle. Une coopération de l’ICAM avec l’IUT a 
été demandée par la Région : développement de passerelles entre 
les formations, mutualisation des investissements. Ces deux projets 
représentent pour le SAN de Sénart un investissement de plus de 50 
millions d’euros subventionné à hauteur de 11 millions par la Région. 
P. Sainsard, B. Auzanneau, C. Torre, R. Zallio, M-C. Barthès, F. André,  
C. Gauthier, M-J. Dunand mieuxvivreacombs@laposte.com
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Bon à savoir Pratique

Retrouvez Rencontre à Combs sur www.combs-la-ville.fr

À noter

Hôtel de Ville de Combs-la-Ville 
Place de l’Hôtel de Ville 
77 385 Combs-la-Ville Cedex 
Tél. : 01 64 13 16 00

ouVerture de l’aCCueil de la mairie 
•du lundi au vendredi de 8h45 à 11h45 et 
de 14h à 17h 
•le samedi de 8h45 à 11h45

serViCes de garde 
Médecins : deux services 
de garde de médecins 
généralistes fonctionnent 
la nuit ‘de 19h à 7h), les 
dimanches et les jours fériés en l’absence 
de votre médecin traitant : 
•Médecins d’Urgence 77 : 0 825 826 505 
•SOS Médecins : 0 820 077 505

Pharmacies : les pharmaciens de Combs-
la-Ville assurent une permanence tous les 
lundis matins à tour de rôle. La liste est 
affichée sur leurs vitrines (39 15 appel).

Etat civil

Inscriptions
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Des cavurnes au cimetière
Dans le cadre de l’extension du 
cimetière, la municipalité a voulu 
donner des nouvelles possibilités de 
recueillement pour les familles des 
défunts. Au vu des nouvelles pra-
tiques funéraires et du développe-
ment de la crémation particulière-
ment, elle a décidé la création d’un 
nouvel espace cinéraire composé 
d’un ensemble de cavurnes (petits 
caveaux).
À l’instar des concessions tradition-
nelles, les durées de concession de 
ces emplacements sont de 15, 30 ou 
50 ans. Il existe un tarif pour chaque 

catégorie. La commune s’est char-
gée de délimiter les parcelles et 
d’aménager le terrain ; cependant, 
les frais de construction restent à la 
charge du concessionnaire.
Ces emplacements d’une superfi-
cie d’un mètre carré sont destinés à 
recevoir des urnes, soit dans des ca-
vurnes soit en pleine terre.
Rens. Formalités Administratives : 
01 64 13 16 63.

Passeports attention !
À compter du 1er janvier 2012, et 
en raison de l’entrée en vigueur 
du décret n°2011-868 du 24 juillet 

2011, le service des formalités admi-
nistratives n’est plus en mesure de 
prendre de photos d’identité pour 
les passeports. Le demandeur de 
passeport devra désormais fournir : 
•��2 photos d’identité normalisées, 

récentes et identiques prises chez 
le photographe

•��un timbre fiscal de 86 euros (à par-
tir de l’âge de 18 ans), de 42 euros 
(mineur de 15 ans et +) et 17 euros 
(mineur de moins de 15 ans).

 
Renseignements : 01 64 13 16 61

î  LE POINT SUR... Cavurnes / Photos des passeports

Horaires du serViCe urbanisme  
À compter de 2012, le service urbanisme sera 

ouvert au public un samedi matin par mois. 

ce changement découle d’un constat simple : 

depuis la création du site Internet de la mairie, 

la majeure partie des documents d’urbanisme 

nécessaire à la réalisation de travaux (règlement 

d’urbanisme, formulaires de permis de 

construire...) sont directement accessibles sur 

le site et par conséquent le service urbanisme 

est moins fréquenté les samedis matins. Une 

permanence sera toute de même maintenue par 

le service tous les derniers samedis de mois, soit 

le 28 janvier, le 25 février, le 31 mars, le 28 avril...

naissanCes :  
Alyson Cameau, Angelo Boniface

Ismaël Chaouche, Timéo de Aguiar

Kayhila Pani-Ngiema, Lyana Duthoit San 

Martin, Eva Pagnié, Aubane Débrosse

Mariam-Inna Sidibe, Enzo Argast

Lorenzo Cureau, Zahra Salmi

Esila öz, Lauryne Bide, Fanny Sakonda, 

Antoine Rosier, Ilyes Chouikh, 

Kriish Lakshman, Marie Gala, 

Phoebee Lemaire

Mathys Chambolle Cittee

Louanne Tarassenko

Zakarya Mohamed, Yoan Soglo

Ngatsé Samba, Emmanuel Landreaux, 

Lafia Kone, Delpiero Muambi, Tessa Boes

Ilyana Georgeon, Olivia Coste

Laurine Guerrier, Grâce Zounga

Angelo Paly

mariages :  
Philippe Dumas et Nathalie Ducroux

Pascal Mintovt-Androuschkevitch et 

Aurore Landini

Jackie Camus et Dominique Liénard

Stéphane Theil et Christelle Fage

Naim Smaili et Angélique Musy

Daouda Seck et Seynabou Seye

déCès : 
Henri Dumahu

Bruno Zacchero (76 ans)

Modeste Monard (92 ans)

Anita Bunnens (47 ans)

Pascale Libéra épouse Bierry (57 ans)

Madeleine Blin veuve Alphand (100 ans)

Gaëtan Guglielmi (81 ans)

Pour inscrire vos enfants aux accueils de loisirs 

durant les vacances de Noël (du 19 décembre au 

2 janvier inclus), vous devez remettre le bulletin 

de pré-inscription sur les accueils de loisirs ou 

dans la boîte aux lettres «Régie» de la mairie de 

toute urgence.

Renseignements service Enfance : 

01 64 13 16 81
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